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研究為有特殊教育需要的兒童 

提供寄宿學額、高中教育及就業機會的有關事宜小組委員會會議 

 

殘疾人士的就業機會 

2008 年 1 月 25 日(星期五) 

上午 10 時 45 分 

 

關事宜小組委員會及主席和議員： 

 

你們好，本人姓趙，你們可以稱呼我做趙先生或 Andy。本人是一個長期病患者，

也是找不到工作的殘疾人士。 

 

我其實知道立法局在2008年1月25日(星期五)有研究為有特殊教育需要的兒童

提供寄宿學額、高中教育及就業機會的有關事宜小組委員會會議，題目是殘疾人

士的就業機會。本人對這個題目十分關注，我想談談自己意見及自己作為殘疾人

士在尋找工作上撞倒的問題，給予你們了解及關注有關問題全在。 

 

本人在 2006 年 7 月 6 日的促進殘疾人士就業機會的措施[CB(2)2685/05-06(01)]

發表過我的意見。你們也看過本人意見及改善殘疾人士就業機會的措施。我也十

分開心及高興，但是希望你們要不斷改善殘疾人士的就業機會，也要不斷去關心

我們就業問題。 

 

A. 我的背景： 

1. 本人是一個半中的人士，我是一名長期病患者，也是政府認可的殘疾人士。

我每月都最少在醫院看一次醫生、我有時一個月在醫院看三至四次醫生。

每次在醫院看醫生，都用了一日時間。我的父母以退休了。我的父親不是
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在政府工作，以是在私人公司工作，不像公務員有這樣的退休福利。 

 

2. 我現在是個大學生，現在我在大學是讀設計系的學位課程，我之前分別在不

同設計學院及職業訓練局是讀平面設計及多媒體設計課程，我現時擁有最高

的學歷是高級文憑，我擁有不同技能及技術，（包括：『1.電腦方便：我懂得

平面設計及電腦立體動畫設計……等、2.手工藝方便：我懂得麵包花【樹脂

黏土】、紙黏土、剪紙……等、2.繪畫方便：我懂得素描、水彩、漫畫、水

墨畫……等』。） 

 

3. 我其實在勞工處展能就業科登記了以有十年，展能就業科都是沒有積極幫助

我和其他殘疾人士找工作做的服務，我過去打的工作都是臨時兼職興趣班工

作為主。而且大部分工都是我自己找比自己。我其實希望自己可以找一份長

工，是關於設計工作、慈善團體工作等等。這就是我的目標，也是我不斷努

力連續讀設計課程的主因之一。 

 

4. 我做的興趣班導師工作及經常參加一些義工服務，大多數是殘疾人士及貧窮

家庭為主，我對殘疾人士及貧窮家庭的小朋友比交有認識。我覺得一些不能

公開就業的殘疾人士同可以公開就業的殘疾人士都一樣欠缺政府及社會大

眾人士的幫助及關心的文化！感覺比香港社會忘掉了我們。 

 

B. 我對殘疾人士的就業見解 

B.1. 勞工處展能就業科提供服務見解： 

B.1.1 點解勞工處展能就業科不很加強或跟進有關問題？就是殘疾人士欠

薪金問題，因為殘疾人士要到不同地方追錢是十分困難的事情，點

解勞工處要這樣叫殘疾人士四處走動？我們只想一站式處理問題。

這不是合理要求！ 
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B.1.2 我在九七年學歷只是中三加私人機構學院的設計文憑，當時我想申

請政府工作，要兩至三個才有一份政府工作可以去見。但是當時就

業主任時常說我學歷低，不能申請大部分政府工作，也說我沒有經

驗，找理想工作好難。我都明白到沒有學歷的問題。當時就業主任

叫我不斷進修，當時政府也不斷叫市民持續進修！所以我不斷進

修。其實勞工處展能就業科的就業主任叫我們殘疾人士進修是正

確，但是勞工處展能就業科及香港政府沒有想到進修都比錢才可以

有得參與，進修的價格可以最平是 4,000 元至 150,000 元，但政府

沒有任可幫助我們殘疾人士去進修。請問錢從何來，是否天上給予

我們？好像的我例子：我其實讀過不少有關設計課程，大部分都要

比錢，價錢都十分貴。現在讀一個大學學位要 80,000 至 150,000 元，

才可以讀大學學位。點解我唔申請學生資助辦事處的專上學生資助

計劃，因為這資助計劃要比利率 6.132%至 7%，但是對我們殘疾人士

來說是不可以負擔，因為我同其他殘疾人士來講是十分困難找到工

作做。我們也要還本金同利息，不如申請破產才容易過找到一份工

作。另一方法是我們殘疾人士不要進修只是參加培訓，因為不要用

錢。點解政府唔肯比殘疾人士進修資助，資助是不要我們還比政府。

點解勞工處展能就業科不肯積極同我們擁有高級文憑至碩士學位的

人找工作？點解勞工處展能就業科不肯改善及提升對我們這一班高

層次學歷的人找工作的服務？點解勞工處展能就業科叫我們不斷進

修及提升技能，而它不肯不斷提升及改善服務空間。它是否只懂得

叫我們去進修，而它不懂得進步的道理？我們不斷努力是希望完成

自己的夢想，也想可以自力更新！這都是我們殘疾人士增加就業機

會其中之一。 
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B.1.3 我在九七年登記勞工處展能就業科直到今天轉了四個就業主任，這

是否轉換得太快或太多？點解勞工處展能就業科每次轉換就業主任

這麼頻密？每次轉換就業主任，我們同就業主任要有半年了解期！

才可以展開尋找工作的步驟！這樣一定會影響我們找工作的機會？

我們殘疾人士時常發覺自己就業主任每月都要開不同大大小小的會

議，每次會議總是三至四小時或全日，一個月開成三至四次會議！

這是否會影響我們找工作的機會？我們都不喜歡這麼多會議討論！

我們都不明白有什麼議程要每月開成三至四次會議？原來我們的就

業主任找要負責大大小小的宣傳及推廣活動，請問有多少時間幫助

我們找工作？這宣傳及推廣殘疾人士就業的工作不是由宣傳及推展

組負責，點解要幫我們找工作的就業主任有份負責？以上問題對我

們一定有影響就業機會！ 

 

B.1.4 勞工處展能就業科每年都有一個活動，是它覺得驕傲的活動，就是

舉辦「模範殘疾僱員獎」及「開明僱主獎」頒獎典禮！但是我今年

在勞工處展能就業科的網頁「（isps）互動展能就業服務」看不到什

麼舉辦「模範殘疾僱員獎」及「開明僱主獎」頒獎典禮之二零零七

年？我同其他殘疾人士都有一個疑問？第一點解唔舉辦「模範殘疾

僱員獎」及「開明僱主獎」頒獎典禮之二零零七年？這是否勞工處

展能就業科的宣傳及推展組因人事轉換，而沒有人當這三個職位？

這是否宣傳及推展組不會幫助殘疾人士宣傳及推展就業服務？請問

政府這是否把宣傳及推展組關閉？這又是否因為這樣而沒有舉辦

「模範殘疾僱員獎」及「開明僱主獎」頒獎典禮之二零零七年！第

二，如果有舉辦「模範殘疾僱員獎」及「開明僱主獎」頒獎典禮之

二零零七年？點解唔放上（isps）互動展能就業服務網頁？應該比

市民給殘疾人士了解「模範殘疾僱員獎」及「開明僱主獎」頒獎典
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禮之二零零七年活動內容！這可以表示勞工處展能就業科每年成績

及它的驕傲。以上問題對我們一定有影響就業機會！ 

 

B.1.5 勞工處展能就業科在前幾年時常舉辦「模範殘疾僱員獎」及「開明

僱主獎」頒獎典禮，在這活動時常頒發一些獎項比在工作上有表現

的殘疾人士，我同其他殘疾人士都認同這樣做法，但是勞工處展能

就業科在「模範殘疾僱員獎」及「開明僱主獎」頒獎典禮上欠缺一

些值得頒發獎項以作鼓勵我們！點解唔肯頒發獎項比一直努力進修

的殘疾人士？點解它也要我們不斷進修及培訓？連一個頒發獎項比

進修及培訓的殘疾人士都沒有，這不是可以幫助我們就業機會！這

不是代表它的政策有問題？還是一成不變政策？我不是希望要拿得

這個「不斷進修及培訓獎項」！希望增添「不斷進修及培訓獎項」

比他們。這一定增加殘疾人士的就業機會。 

 

B.1.6 勞工處展能就業科（isps）互動展能就業服務網頁，在二零零三年

一月設立。目的是想利用互聯網為殘疾求職人士及僱主提供更完善

的就業及招聘服務。點解勞工處展能就業科（isps）互動展能就業

服務網頁在過去四年幾沒有積極改善有關網頁！第一，互動展能就

業服務網頁不是時常更新有關資料及活動內容，包括：不是第一時

間更新，往往要到三至四個月才更新，這是否有問題全在？第二，

互動展能就業服務網頁開了四年沒有做過一次問卷調查？這是否可

以全面幫殘疾求職人士及僱主提供更完善的就業及招聘服務？第

三，互動展能就業服務網頁能夠好像「青少年見習就業計劃」和「展

翅計劃」的網頁一樣有多元化的為目的。點解勞工處展能就業科

（isps）互動展能就業服務網頁不肯全面革新？又點解唔可以加入

不同元素，其實做一個可以互動網頁可以比殘疾人士、大眾人士（有
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老闆、人事部、機構）去更加了解明白到勞工處展能就業科提供有

用及建設的服務！點解（isps）互動展能就業服務網頁是這不美觀，

我覺得不但唔美觀、唔實用、活潑新鮮同沒有互動的作用。它只是

在上次改善了一個很少問題，就是肯加入 movie，都是我在 2006 年

7 月 6 日的促進殘疾人士就業機會的措施[CB(2)2685/05-06(01)]發

表過我的意見之一，但是實在太多問題沒有改善到及處理。以上問

題對我們一定有影響就業機會！ 

 

B.1.7 展能就業科亦會經常舉辦各項公眾教育及宣傳活動，鼓勵社會各界

接納殘疾人士，從而增加殘疾人士的就業機會，電視／電台節目、

報章／巴士廣告、研討會及展覽等。第一，點解勞工處展能就業科

不是每年都有在電視／電台節目上時常廣播殘疾人士就業的廣告、

簡短節目片段？ 我從來沒有在各大電視台看過有關殘疾人士就業

的廣告及簡短節目片段推廣！也從來沒有在兩大商業的電台聽到有

關殘疾人士就業的廣告及簡短節目片段推廣！只是每年在「模範殘

疾僱員獎」及「開明僱主獎」頒獎典禮後在香港電台聽過短短五、

六星期一次的簡短節目，只是五分鐘。這是否足夠幫助殘疾人士就

業？點解「青少年見習就業計劃」和「展翅計劃」時常在電視台宣

傳兩至三月？我們是否不要在電視宣傳殘疾人士就業？第二，我從

來沒有在各大收費報章及免費報章看到有關殘疾人士就業的資訊？

時常都在整個暑假看到「青少年見習就業計劃」和「展翅計劃」的

資訊！點解唔可以在各大報章宣傳殘疾人士就業的資訊？這是否殘

疾人士就業不須要宣傳？巴士廣告方便，點解唔不斷在路訊通做宣

傳殘疾人士就業的廣告？我知道展能就業科有一個項目是「就業展

才能計劃」，它在零七年在巴士車身上面買廣告，這是直得讚賞。但

是我不知道點解它不肯在（isps）互動展能就業服務網頁登出這活
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動資料及照片？這是機密活動資料及照片？如果是機密點解在巴士

車身登廣告可以比全港市民看？又是否它的員工懶洋洋不肯登出

來？點解每次舉行過活動及做過的宣傳的東西，都不能在（isps）

互動展能就業服務網頁看到！總是要我們在街上尋找宣傳殘疾人士

就業各種資訊！也是否殘疾人士不須要宣傳及推廣活動？我們從來

沒有看過一些展覽舉行過，如果勞工處展能就業科有舉行過展覽，

又點唔很把展覽的照片放入（isps）互動展能就業服務網頁比我們

同老闆等香港市民看到！這有是否根本沒有從來舉行過展覽活動？

在那年那月在那裡舉行過？最後點解勞工處展能就業科的宣傳及推

展組不肯透明度高比我們殘疾人士及香港有關團體監察及應該做多

元化的宣傳及推展活動！最重要是聽市民的意見！以上問題對我們

一定有影響就業機會！ 

 

B.1.8 展能就業科點唔積極幫忙我們不同學歷及技能的殘疾人士找工作

做？我們殘疾朋友時常都試過，「問展能就業科點解我沒有工做，等

了很多個月同年，幾有工作比我做？」展能就業科就說：巿場情況

不好及沒有這樣工種，也說不同的說話，例如 1.你們沒有中學程度、

2.你們沒有中學會考五科合格、3.你沒有大學畢業等等的說話比我

們沒有這樣學歷的殘疾人士聽。也有時就說我們沒有這麼的技能。

點解展能就業科要把做不到就業轉介的理由推在我們身上？其實我

們也不斷努力找尋工作及進修培訓，我們考取一些技能同學歷。我

們這麼的努力過，最後連一份工作都找不到，展能就業科的就業主

任也不欣賞我們的努力成果！展能就業科只會叫我們自己去找工

作！如果我們可以做得到，點解要成立展能就業科？以上問題對我

們一定有影響就業機會！ 
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B.1.9 其實有很多老闆及市民都認為我們殘疾人士一般學識低、技能低。

這都是一般人的錯唔了解，有一些殘疾人士他們擁有碩士、學士、

副學士同高級文憑。他們的技能都十分高同專業，也有專業的學識。

但是展能就業科的工種大多數是一般的清潔員、派傳單員、物業/大

廈保安員、包裝工人、文員/資料輸入員工作。對一般殘疾人士是沒

有問題，但是對我們一些擁有高級文憑、副學士、學士學位同碩士

學位的殘疾人士來說，這一些清潔員、派傳單員、物業/大廈保安員、

包裝工人、文員/資料輸入員工作對我們完全沒有幫助，因為這一些

公司不會聘用我們高學歷及高技能的一群！但是我們到展能就業科

登記找工作，它只會比一至兩份政府工作給我們。但是政府工都是

合約同臨時工作，也要好多年工作經驗等才會聘用我們。可是有一

些人的學歷及技能都是政府沒有的工作，點解展能就業科唔可以幫

助一些高學歷及高技能尋找合適的工作或是否對我們高學歷及高技

能的殘疾人士找合適的工作是十分困難？還是沒有這樣工作？點解

展能就業科同政府會把一些人才去浪費？莫非我們殘疾人士不是社

會上的人才？以上問題對我們一定有影響就業機會！ 

 

B.1.10 展能就業科比殘疾人士及公共使用的電腦，在每一個辦事處都有最

少兩部，其中一部電腦是比我們上網用的，但是部電腦是十分慢，

連上網都十分慢，也經常上不到網！如何使我們在展能就業科裏面

上網找工作？就算我們在展能就業科上到網都不能看到（isps）互

動展能就業服務網頁我提議加入的 movie！因為展能就業科公共使

用電腦的硬件及上網硬件十分落後同不夠應用。如上（isps）互動

展能就業服務網頁看到喜歡空缺編號都沒有打印機來打印出來比就

業主任，就算打印機沒有連紙張同筆都沒有供給我們使用。這叫我

們如何在展能就業科使用上網服務？ 
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B.2. 社會福利署提供服務見解： 

B.2.1 社會福利署「創業展才能」計劃下的「創業軒」，其實「創業軒」在

旺角政府成立，我覺得是十分好的事情。但是點解「創業軒」唔開

多一些分店，比殘疾人士就業？又點解社會福利署及政府不可以在

其他繁忙的地區的政府合署開設「創業軒」？例如：油麻地政府合

署、荃灣政府合署、灣仔政府合署、文化中心等……。又點解唔可

以在一些人流旺盛的領匯的商場開設「創業軒」？其實「創業軒」

主要買殘疾人士的產品是手工藝品。它可以推廣殘疾人士的工作能

力，並讓殘疾人士在陳列室內實習銷售及倉務管理等技能，為將來

的公開就業作好準備。以上問題對我們一定有影響就業機會！ 

 

B.2.2 社會福利署的「殘疾人士在職培訓計劃」原本是一個十分不錯的事

情，但是這「殘疾人士在職培訓計劃」只得一年時間幫助我們找工

作。點解社會福利署的「殘疾人士在職培訓計劃」唔可以增加計劃

的年期？可否增加到三年？可以容易幫助我們尋找工作！點解社會

福利署的「殘疾人士在職培訓計劃」只得十四間職培訓劃營辦機構

名單？可否增加職培訓劃營辦機構名單都十八至二十間？又可以增

加一些長期病患的團體參加職培訓劃營辦機構名單內？因為好像我

同其他長期病患者參加「殘疾人士在職培訓計劃」是十分困難，這

職培訓劃營辦機構名單內根本沒有長期病患者的機構，我們上參加

都遇上一定的問題，我們根本同以上十四間機構一點關係都沒有。

好難容入十四間機構的服務性質內！例如：長期病患者是否要到一

些弱智人士同傷殘人士的機構參加「殘疾人士在職培訓計劃」？我

們就不會參加。以上問題對我們一定有影響就業機會！ 

 



 10

B.3. 社會企業提供服務見解： 

B.3.1 我覺得政長官的社會企業做法十分好，但是希望社會企業能夠聘用

一些有高學識及高技能的殘疾人士參與社會企業的工作，有助社會

企業的發展，希望社會企業不要只是比一些低學識及低技能的殘疾

人士參與，社會企業應該比所有唔同學識及技能的殘疾人士參與，

因為他們都好難尋找工作的殘疾人士，也是有份參與，不要排除以

有唔同學識及技能的殘疾人士參與。這才能做到共容有愛心的社

會！這一定增加殘疾人士的就業機會。 

 

B.3.2 我經常都會上網看一些政府網頁，但是我或其他市民都沒有在香港

政府的「香港政府一站通」網站看不到一個有關社會企業的網頁！

點解香港政府不設立社會企業的網頁？怎樣做到新的關懷文化？我

同市民都喜歡找一些有社會企業的資料及社會企業而成立公司，或

想到社會企業的公司光顧一下。但連一個比市民及私人公司看的社

會企業網頁都沒有，如何得知有關社會企業而成立公司？市民同私

人公司如何找到它們而合作及光顧？這樣社會企業沒有盈利才關

閉，影響是我們殘疾人士的就業！以上問題對我們一定有影響就業

機會！ 

 

B.4. 沒有得就業對生活顯得困難見解： 

B.4.1 最近在【十一月二零零七年開的綜合消費物價指數較去年同期急升

百分之三點四，創九年以來最高水平，其中食品價格升幅最為強勁。】

食用的牛肉、肉類罐頭和蛋價格按年升超過三成、最近的麵粉也開

始升超過三成、電力/燃氣及水亦上升百分之三點四、豆腐製品升超

過三成、雜項物品及外出用膳都上升了百分之三點六等等……！這

樣的消費物價通脹不斷在零七至零八年升至不可負擔的能力，【不同
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階層的市民都表示，要縮減開支，基層市民的生活壓力可謂百上加

斤。】請問我們殘疾人士如何生活在今天的通脹不斷香港社會？因

為有大部分的殘疾人士是沒有工作做，我們只好減少出外活動及減

少消費的行為，我們會變成一個、一個的隱蔽殘疾人士，又因為政

府沒有了照顧我們的須要。除了有隱蔽青年、隱蔽老人，也加了隱

蔽殘疾人士，我身邊也有不是隱蔽殘疾人士，都是失去工作及沒有

進修學業！使他們失去動力，最重要是他們容易患病及容易身體退

化，這樣會令家庭負擔深重問題，也令社會做成深重問題！ 

 

C. 我對殘疾人士的就業機會想法見意： 

C.1. 一般想法見意 

C.1.1 我十分認同聯盟要政府定期公佈殘疾人士失業率（把有意願找工的

殘疾人士也計算在內），並作為政府多項協助殘疾人士就業措施的

成效指標；這樣可以比社會大眾知道殘疾人士就業是這麼困難同嚴

重，把這訊息給予希望想聘用殘疾人士就業的公司知道，從而改善

殘疾人士就業的機會。我希望政府可以做到！因此政府可以公佈青

少年失業率，點解唔可以公佈殘疾人士失業率比大眾知道。 

 

C.1.2 我認同聯盟要求為聘用殘疾人士的私人企業提供稅務優惠，我覺得

如果公司可以聘用殘疾人士就業，就可以減每年公司的利得稅。從

而可以鼓勵私人企業及公司聘用殘疾人士，也可以減輕殘疾人士就

業不足率的問題及減少社會開支問題。如果私人企業及公司聘用更

多殘疾人士就業也可增加減每年公司的利得稅到最高配額上下。可

以給殘疾人士一個就業的機會，使我們可以自力更新。（例如：聘

用殘疾人士就業，可以減每年公司的利得稅是 2-3 百分比。） 

 



 12

C.1.3 我認為政府要每年舉行一次的「殘疾人士高峰會」，其實最好是由行

政長官出席這高峰會，比我們的殘疾人士出席這個會議，可以比我

們發表一些對社會及政府的政策改善的說話，從而可以比社會大眾

及政府各部門了解我們殘疾人士在生活上、就業等遇到的問題！而

去改善政府對殘疾人士的政策。如果行政長官不能出席這高峰會，

可以由勞工及福利局局長舉行每年一次的「殘疾人士高峰會」，我相

信殘疾人士及一些福利團體一定歡迎這個決定。希望本人有份參與

這「殘疾人士高峰會」。 

 

C.1.4 我認為政府負責殘疾人士的部門可以改變有關的服務及政策，從而

可以做到新的關懷文化。因為這樣可以真正幫助殘疾人士解決就業

及生活上的問題，我們不想是社會負擔的人。我們希望改變殘疾人

士的服務及政策方法，更加可以給我們自力更新的機會及夢想。我

們只是想社會比一個機會，這是否一個祈望？ 

 

C.2. 勞工處展能就業科想法見意 

C.2.1 我們希望勞工處展能就業科的就業主任不要時常轉動，希望可以做

長一些時間，努力幫助我們找工作。 

 

C.2.2 我們希望勞工處展能就業科的就業主任不要時常開會，希望減少宣

傳及推廣活動，比多一些時間同心機我們殘疾人士找工作做，也不

要馬馬虎虎幫助我們找一些不符合的工種，希望就業主任可以專心

一意幫我們做好轉介服務。使我們容易找到就業主任，問他們有關

自己工作及一些問題。 

 

C.2.3 我希望勞工處展能就業科可以在三個辦事處增加多一個就業主任職



 13

位，這樣可以增加幫助我們殘疾人士就業機會。可以減低現在的就

業主任負責的 200 至 300 個殘疾人士求職者，使現在的就業主任可

以在減低殘疾人士求職者下，能夠專心、關心地去了解每一個殘疾

人士求職者須要，使就業主任可以容易地找一份合適殘疾人士求職

者的工作，這樣在配對方便更加合適，也不出現一些配對工作問題！  

 

C.2.4 我希望勞工處展能就業科（isps）互動展能就業服務網頁，可以做

到適合我們殘疾人士及老闆使用的平台。1.勞工處展能就業科每次

舉行的活動，可以在一星期內更新圖片及資料。2.勞工處展能就業

科能夠在今年舉行一個問卷調查，調查結果用來改善（isps）互動

展能就業服務網頁之不足之處。3.（isps）互動展能就業服務網頁

要做到聲色俱厲，聲：是例如在 2006 年 12 月 15 日至 2007 年 1 月

19 日勞工處展能就業科與香港電台第一台聯合製作了一個名為「展

能希望劇場」的電台節目，可以在（isps）互動展能就業服務網頁

能夠除時除地收聽到。色：是網頁可以有多一點活力同生氣，看起

來是一個充滿資訊豐富的網頁，吸引大眾人士來觀看及更使用。4.

勞工處展能就業科（isps）互動展能就業服務網頁可以比我們殘疾

人士發表自己心聲，可以同大眾分享殘疾人士就業的喜興苦經歷及

工作經歷，好像「展翅計劃」及「青見計劃」的網頁的學員心聲一

樣。5.（isps）互動展能就業服務網頁可以知道勞工處展能就業科

在未來數月有什麼活動舉行，也可以利（isps）互動展能就業服務

網頁比我們殘疾人士及僱主報名參與這活動。6.（isps）互動展能

就業服務網頁裏面的挑選工作的部分，當我們殘疾人在這裡找到一

份工裡面加入一個文字及符號，以是僱主願意接受我們殘疾人士面

試或聘用，不要好像現在的空缺編號什麼都沒有同勞工處本港就業

一樣，使我們不能分別。例如：「WTH2008-0001458 CK（文員）、
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HKO2008-0002242 DE（助理設計師）」。我是指加入一個文字及符號，

例如：「WTH2008-0001458# CK（文員）、HKO2008-0002242# DE

（助理設計師）」。7.（isps）互動展能就業服務網頁可以加入不同原素

及創意比我們殘疾人士及僱主，例如：加入一些比賽、活動及遊戲。

用來介紹勞工處展能就業科的服務同資訊，引起大眾了解我們殘疾

人士就業問題同勞工處展能就業科的服務。 

 

C.2.5 我希望勞工處展能就業科的宣傳及推展組可以能夠推廣宣傳殘疾人

士的就業。1.勞工處展能就業科的宣傳及推展組要做到高透明，不

要做了任何宣傳及推展連我們殘疾人士都不知情。2.宣傳及推展組

應該每年在傳播媒介推展殘疾人士就業，使大眾都能夠了殘疾人士

的工作能力。傳播媒介可以分為兩種做法：一種是利用電視媒體來

宣傳殘疾人士就業、另一種是利用電台宣傳殘疾人士就業。香港電

視台至少有四問，可以利用兩間免費電視台同兩間收費電視台播出

有關殘疾人士就業的廣告及短片。香港有三間電台可以播出有關殘

疾人士就業的廣告及廣播戲。這樣可以比全港市民聽到及看到有殘

疾人士就業的能力。一定每年做一次。3.宣傳及推展組應該每年在

各大報章買廣告，香港現在有四份免費報章，每天都有好多不同皆

層市民索取。勞工處展能就業科可以利用報章介紹我們努力工作經

驗及介紹我們可以升任不同職位，也可介紹勞工處展能就業科比全

港市民知道有這樣服務。一定每年做一次。4.勞工處展能就業科宣

傳及推展組可以利用巴士車身、巴士站燈箱廣告、港鐵燈箱廣告、

港鐵車身內廣告版來宣傳殘疾人士就業，一定每年做一次。5.勞工

處展能就業科宣傳及推展組可以各大港鐵車站外做一些小型推展宣

傳活動，宣傳及推展組可以在勞工處展能就業科三個港鐵車站做

起，包括：上環站、九龍灣站、荃灣站這裡附近都不同的寫字樓及
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工廠大廈，人流也十分多。這樣做可以比三個港鐵車站的老闆、殘

疾人士、大眾市民認識勞工處展能就業科及殘疾人士的就業，也可

以比老闆、殘疾人士在這裡登記及查詢，這是一舉兩得，點解唔做？

一定每年做一次以上，才是理想！6.宣傳及推展組可以不同政府大

廈外牆及勞工處展能就業科三個門外掛一些橫額，橫額可以寫上不

同標語：例如「支持殘疾人士就業」、「比一個機會給殘疾人士就業，

他們可以有自力更新機會！」等……。其實橫額是值多少錢？都是

千元以下，點解唔做？7.希望所有宣傳及推展都是由勞工處展能就

業科的宣傳及推展組負責，不要叫我們的就業主任負責，使就業主

任可以專心關注我們的須要。宣傳及推展組可以創新意念及能力幫

助宣傳及推展殘疾人士就業的腦袋！ 

 

C.2.6 我希望勞工處展能就業科可否幫助我們一些高學歷及高技能的殘疾

人士找到合適工作。勞工處展能就業科大部分給我們殘疾人士找工

作都是以派傳單員、包裝工人、保安員、清潔員工、速遞員、辦公

室助理、文員。這對我們高學歷及高技能的殘疾人士來說有點大才

少用，希望勞工處展能就業科能夠真的找到我們在不同院校學到的

技能及學術認用工作上，使我們覺得自己在不同院校學到是有用

的。不要馬馬虎虎亂比不合適工作給我們，使我們工作上做成不開

心。也希望勞工處展能就業科能夠真的尊重我們高學歷及高技能的

殘疾人士，用多一些時間幫助我們找完全合適工作。 

 

C.3. 社會福利署想法見意 

C.3.1 講到「創業軒」，我希望社會福利署可以同政府其他部研究可否把一

些人流旺盛的政府合署改動成「創業軒」比我們殘疾人士在裏面工

作同吸引市民光顧。也可以在文化中心外內加設一個地方用來做「創
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業軒」，因為康樂文化事務處時常在不同地區舉行藝壚，其實只要康

樂文化事務處比社會福利署在文化中心外內加設「創業軒」，也是一

件好事，因「創業軒」主要是買東西都是手工藝品為主要，一來可

以吸引本港市民光顧，也可以吸引外國遊客來光顧，可以使外國遊

客都知道香港原來都是有關懷文化。外國遊客眼見文化中心有這的

精美的手工藝品都是殘疾人士所做，也會覺得文化中心都有精美的

手工藝品買，不會比人說香港是一個沒有文化藝術地方！另一個提

要，如果可以在勞工處展能就業科附近開設「創業軒」，例如在西樓

角荃灣政府合署 2 樓開設「創業軒」，這樣對殘疾人士來說也一種好

事，殘疾人士可以到這裡參觀一下。最重要是比老闆了解殘疾人士

的技能，然後老闆可以到勞工處展能就業聘請殘疾人士就業。「創業

軒」其實要開分店！ 

 

C.3.2 其實社會福利署在最近一星期在電視台裏買了「創業展才能」廣告，

直得我們殘疾人士欣賞。希望社會福利署不斷在電視台及電台買了

「創業展才能」廣告，也要一年做一次這樣廣告。 

 

C.4. 社會企業想法見意 

C.4.1 我希望政府可以幫社會企業設立一個整體的網頁，這樣可以幫不同

社會企業的服務有一個整體統一聖，使不同市民、僱客、合作伙伴

可以容易也到有資料。市民可以在社會企業網頁查出是否有這一間

社會企業？使一些不合法社會企業不能生存！對真正社會企業可以

幫到唔同的弱勢社群。社會企業網頁設立對福利團體、市民、合作

伙伴、政府都帶來好多好處，1.方便監察 2.可以用作宣傳社會企業

3.可以查詢及參與等……！1.方便監察方便：政府可以統計有多少

社會企業、有多少唔同服務社會企業。2.宣傳社會企業方便：社會
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企業網頁可以比不同社會企業在上面做一些短片宣傳，另一方面可

以介紹自己社會企業服務的範圍。3.查詢及參與方便：可以比市民

大眾可以查詢想要社會企業服務的地址，另一方面可以比一些福利

團體查詢及參與有關社會企業，最重要社會企業能夠在政府網站裏

加，方面大家去查詢！ 

 

總結：我希望立法局、政府可以回應我的意見。我希望政府能夠用新創意及思維

去幫助我們殘疾人士，也希望特另加強幫助我們高學歷及高技能的殘疾人士找合

適工作。也希望政府可以聘用更多殘疾人士就業。 

 

Andy chiu  

21/1/2008 


